

En 30 Distritos:

# Centroderecha Acordó Pacto Parlamentario

- Resolución se logró tras primera reunión conjunta de Renovación Nacional, Democracia Radical, Partido Nacional y Unión Demócrata Independiente.
- Se informó que los restantes treinta distritos probablemente quedarán listos tras otro encuentro previsto para el mediodía de hoy.

Los partidos Renovación Nacional, Democracia Radical, Partido Nacional y Unión Demócrata Independiente (UDI) concordaron ayer en las candidaturas a diputados que presentarán en 30 de los 60 distritos del país.

El acuerdo se logró durante la primera reunión conjunta de estas cuatro colectividades, tendiente a lograr un pacto parlamentario de la centroderecha.

La cita se efectuó en la sede de Renovación Nacional, entre las 16 y las 19 horas y participaron en ella Patricio Phillips y Gastón Ureta, por el Partido Nacional; Jaime Tormo, Juan Esteban Montero y Enrique Schilling, de la Democracia Radical; Joaquín Lavín y Pablo Longueira, por la UDI, y Andrés Allamand y Bernardo Matte, de Renovación Nacional.

Al término del encuentro, los participantes se manifestaron optimistas por el grado de avance alcanzado en las negociaciones y aseguraron que los 30 distritos pendientes quedarán listos probablemente hoy, en una nueva reu-

nión fijada para las 12 horas. Sobre éstos, se dijo que las diferencias radican en que existen más de dos colectividades que desean llevar candidatos en cada uno de ellos.

No hubo información detallada sobre los distritos en que sí se llegó a acuerdo, ya que se dijo que existía un compromiso para no hacerlos públicos por ahora.

Los máximos dirigentes que participaron en la reunión afirmaron tajantemente que en la oportunidad no se conversó sobre el tema presidencial, aunque se enfatizó que la base de las negociaciones es el pleno acuerdo de que, en definitiva, habrá un candidato único a la Presidencia de la República, una lista parlamentaria y finalmente un programa de Gobierno que representará a la centroderecha.

Andrés Allamand, secretario general de RN, afirmó que existe buena voluntad para que las cuatro colectividades se pongan de acuerdo en los te-

(Continúa en la página A 11)

# Centroderecha Acordó

(De la página A 1)

renos parlamentario, presidencial y programático y declaró que se ha trabajado "en forma ordenada, rápida, con generosidad y con la mejor buena voluntad".

Por su parte, el vicepresidente de la UDI, Joaquín Lavín, destacó también que existe la voluntad de avanzar rápidamente en este acuerdo y sostuvo que "los partidarios de la sociedad libre pueden estar tranquilos porque en definitiva está imperando la racionalidad y la generosidad en los partidos políticos que los representan".

Consultados ambos dirigentes sobre la posibilidad de que Hernán Büchi pudiera ser ese candidato único al que ellos darán su apoyo, declinaron pronunciarse ya que indicaron que cada colectividad tiene sus propias opiniones.

Cuando se le preguntó a Allamand si la candidatura de Büchi podría significar que Renovación Nacional dejará de lado el apoyo a Jarpa, reiteró que el tema no ha sido tratado y que en todo caso debería verse más adelante, una vez que la situación se encuentre clarificada.

Similares expresiones tuvieron los presidentes del Partido Nacional, Patricio Phillips, y de la Democracia Radical, Jaime Tormo. En todo caso, Tormo subrayó que hasta ahora los únicos candidatos entre los cuales deben decidir los partidos de centroderecha son los que ha presentado el "triángulo", es decir Sergio Onofre Jarpa y Julio Durán.

Con respecto a las senadurías, se informó que el tema se verá más adelante debido a que existe un plazo legal distinto para inscribir las candidaturas de senadores y diputados. Sin embargo, puntualizó que este tema también será resuelto en conjunto.

## SERGIO ONOFRE JARPA

Entretanto, el presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, también fue consultado en la tarde de ayer, sobre la eventual aceptación de Hernán Büchi para postular a la Presidencia de la República. Sobre el tema, señaló que "en un país libre como Chile, cualquiera puede ser candidato y formar comandos, cualquiera puede gastar plata en propaganda. No tengo nada que objetar a eso".

Jarpa subrayó que la mantención de su candidatura dependerá de la decisión que adopte el consejo general del partido que se realizará este fin de semana.

El presidente de RN dijo, asimismo, que si hay un pacto parlamentario, debe haber también un solo candidato presidencial y un programa de gobierno común.

## JAIME GUZMAN

VIÑA DEL MAR (Ada Martínez).— Los partidos de centro derecha esperan

tener listo en cualquier momento su pacto parlamentario. Así lo expresó en esta ciudad Jaime Guzmán, presidente de la Unión Demócrata Independiente, UDI.

Señaló que están desarrollando conversaciones con Renovación Nacional y los demás partidos afines, para finiquitarlo. Guzmán explicó que no ha sido fácil hacer confluír a distintos partidos políticos y a amplios sectores independientes en torno a un pacto parlamentario que permita que los votos de los distintos partidos que lo integran, se sumen para potenciar una representación parlamentaria más numerosa.

Dijo que no hay que olvidar que en el futuro estará en juego la base misma de la institucionalidad, ya que con los dos tercios del próximo Congreso será posible reformar cualquier artículo de la Constitución. Esto implicaría que también podría desmantelarse la Carta Fundamental; "y esto es lo que se proponen hacer ciertos sectores de la oposición".

Enfatizó que "quienes, por el contrario, deseamos una estabilidad constitucional, que permita que el país pueda continuar progresando, debemos fortalecer aquellas alternativas que aseguren desde el Congreso, una consolidación constitucional".

Jaime Guzmán señaló que la UDI tiene sus preferencias claramente marcadas en torno a Hernán Büchi. Sin embargo, "estamos abiertos a considerar todas las alternativas que sean necesarias para procurar el fortalecimiento de la unidad de todos los partidos aliados de centro derecha para la próxima contienda presidencial", aseguró.

Dijo que tiene la intuición que Hernán Büchi aceptará su postulación como candidato presidencial en los próximos días. Sin embargo si no acepta, "es una posibilidad abierta apoyar a Jarpa".

El presidente de la UDI sostuvo que cuando Büchi señaló que no tenía condiciones, "estaba aludiendo a las exigencias propias de una campaña política tradicional. Creo que si él postula, no debiera realizar una campaña contra su manera de ser. Estoy cierto que la gente lo aprecia tal cual es, con su transparencia, informalidad, espontaneidad y con ese carácter atípico".

Expresó que "lo importante es que los chilenos comprendan que estamos eligiendo un Presidente y él sí tiene condiciones para ejercer el cargo".

Jaime Guzmán, al ser consultado sobre un quiebre entre UDI y Renovación Nacional, manifestó que "somos dos partidos distintos, con perfiles nítidamente diferenciados, pero con muchos elementos afines que deben hacernos recíprocamente aliados naturales. Lo importante es que nunca se confunda quiénes son los aliados y quiénes son los adversarios".